

DECLARACION DE GUATEMALA AL MUNDO.

Como Ministro de Agricultura de la Republica de Guatemala y los guatemaltecos, estamos preocupados por la crisis alimentaria que se cierne sobre el planeta, La Región Centroamericana y especialmente la Republica de Guatemala.

Toda esta crisis provocada por:

- 1 El uso de los granos básicos para la producción de biocombustibles.
- 2 El incremento de los precios del petróleo y sus derivados, especialmente en Agroquímicos y fertilizantes.
- 3 Fenómenos Climatológicos: Inundaciones y Sequías.

En Guatemala tenemos en ejecución un plan de emergencia de producción de granos básicos respaldado por el gobierno del Presidente Álvaro Colom, en donde el Gobierno esta proporcionando a los agricultores arrendamiento de tierra, semillas mejoradas, fertilizantes, asistencia técnica, para garantizar la alimentación de los guatemaltecos, incluyendo a los mas abandonados, los mas pobres los mas humildes y los excedentes de nuestra producción poder apoyar y respaldar a los países de la región Centroamericana que así lo necesiten.

Estamos de acuerdo con la producción de biocombustibles pero utilizando especies como caña de azúcar, palma africana, Jatropha sp. y otros, para no poner en riesgo la seguridad alimentaria. Con el incremento de los precios en el petróleo LA FAO, La OEA, LA ONU y Países industrializados podrán tomar decisiones para su manejo y regulación, para darles protección a los países más pobres.

Pero nos preocupa muchísimo que en contra de los fenómenos climatológicos no hay organización ni país más grande, fuerte y poderoso que pueda proteger a los países más pobres, por esa razón hoy hago un llamado a todas las organizaciones y a todos los países del mundo incluyendo a mi país para que nos solidaricemos los unos con los otros, los grandes con los pequeños y estar preparados para brindar el apoyo necesario para la producción de alimentos, tecnología e insumos y en un momento necesario alimentos para los más necesitados, solo de esta manera estaremos cumpliendo con nuestra misión y solidaridad en beneficio de los países que lo necesiten, y salir de esta crisis alimentaria como la gran oportunidad que han esperado por muchos años los pequeños agricultores, ya que solo produciendo alimentos estaremos manteniendo la gobernabilidad en nuestras naciones y evitaremos que empiecen a morir de hambre los niños, ancianos y los más vulnerables.

Por ultimo dejarles un saludo de nuestro presidente Álvaro Colom y del Pueblo de Guatemala.

Muchas Gracias

Guatemala 3 de Junio 2008



Raúl Robles
Ministro de Agricultura Ganadería y Alimentación
De la Republica de Guatemala